

Zeitschrift: Actio : un magazine pour l'aide à la vie
Herausgeber: La Croix-Rouge Suisse
Band: 94 (1985)
Heft: 10

Rubrik: En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Fédération des sections jurassiennes

La Fédération des sections CRS du canton du Jura a tenu son assemblée constitutive le 29 octobre 1985 à la «Caquerelle». Les statuts ont été acceptés à l'unanimité. Ont été élus: M. J.-P. Kuenzi, Porrentruy, président; M^{me} A. Frauenfeld, Delémont, vice-présidente; M^{me} G. Krahnenbühl, Courtemaîche, secrétaire. La création de cette Fédération, fruit de grands efforts, a été précédée de la réouverture de deux sections, celle du district de Porrentruy (Ajoie et Clos-du-Doubs) et des Franches-Montagnes.

Séminaire à Gunten

Du 21 au 25 octobre 1985 s'est tenu un séminaire à Gunten, au bord du lac de Thoune, à propos de la situation actuelle des réfugiés. Plus de la moitié des sections suisses alémaniques invitées ont répondu à l'appel en envoyant un représentant de leur service «Aide aux réfugiés». Outre des exposés d'un représentant du Département fédéral de police et du service «Santé et affaires sociales», des groupes de discussion furent organisés, débattant de questions telles que l'engagement auprès des requérants d'asile, ce qu'il est, ce qu'il devrait être. Le contenu de ces débats figurera dans une résolution.

Neuvième attribution de la médaille Henry Dunant



La médaille Henry Dunant, destinée à reconnaître et récompenser des services exceptionnels ou des actes de grand dévouement à la cause de la Croix-Rouge accomplis par l'un de ses membres, a été décernée cette année au Dr Olga Milosevic, de la Croix-Rouge yougoslave, et à M. Tom Willmott Sloper, de la Croix-Rouge brésilienne.

La médaille a été remise par le Dr Abu-Goura, président de la Commission permanente de la Croix-Rouge internationale, lors du Conseil des délégués de la Croix-Rouge internationale à Genève.
(Photo: Zbinden)

75^e anniversaire de la mort d'Henry Dunant: 30 octobre 1985

Sens de la vie

Lors de la grande manifestation officielle du 30 octobre 1985 à Zurich et Heiden, qui a marqué le 75^e anniversaire de la mort d'Henry Dunant, M^{me} Giorgio Foppa, vice-président de la Croix-Rouge suisse, a tenu une allocution dans laquelle il présentait Dunant comme le grand interprète de

l'Histoire et celui qui donne un sens à notre vie: «Il est vain de se demander comment expliquer le monde en soi, si la vie a au moins un sens. C'est en agissant, en faisant le bien, en étant disponible à autrui, qui qu'il soit, que nous permettrons au sens de l'être et de la vie de se révéler.»



Précieux cadeau

Hans Konrad Sonderegger (petit-fils du maître de l'école secondaire de Heiden et ami de Dunant, Wilhelm Sonderegger) et sa femme Ruth Sonderegger-Metzler (à gauche sur la photo) firent don à Karl Niede-

rer, président de la Section Croix-Rouge de Heiden, et à Vreni Höhener, trésorière de l'association, de 28 lettres originales de Dunant à Wilhelm Sonderegger, comme cadeau à la Croix-Rouge.



Réflexion sur le travail de la Croix-Rouge

Au centre de cette grande fête commémorative, rappelons aussi une allocution de Hans Haug, ancien président de la Croix-Rouge suisse et membre du CICR. Haug rend hommage à l'œuvre de Dunant, ce qui ne l'empêcha pas de jeter un regard critique sur le travail actuel de la Croix-Rouge: «Idéal et réalité sont parfois bien éloignés l'un de l'autre», devait-il remarquer.

Un ami de la Croix-Rouge nous quitte

Le 7 octobre 1985, l'ancien conseiller fédéral et président de la Confédération, Friedrich Wahlen, est décédé. La Croix-Rouge perd un ami et un ardent défenseur de l'idée Croix-Rouge. De 1966 à 1969, F. Wahlen fut membre du Co-

mité central puis membre d'honneur de la Croix-Rouge suisse, mais déjà lors de l'exercice de son mandat fédéral, il soutint avec ferveur la cause de la Croix-Rouge suisse et de la Croix-Rouge internationale. Photo: mani-

festation officielle marquant les 125 ans d'idée Croix-Rouge, Cathédrale de Berne, le 24 juin 1985 (de gauche à droite: F. Wahlen, M^{me} Wahlen, Kurt Bolliger, président de la CRS).

